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（不希望被分享……）

半年的時間說長不長說短不短，但是在這段期間帶給我此⽣難忘的回憶，發⽣
了很多好事，也到各地去旅遊，雖然也有不愉快的事情，並不影響整個交流的經驗。
還記得當時⼀個衝動就報了交流，也很幸運的得到名額，但根本沒做功課，⼀切都是
遇到了再解決，因此很感謝交流時學伴、同學、室友們的幫忙。

到上海的第⼀天，印象最深刻的是，距離好像都拉寬了，到哪都要好久，學伴
帶著我⾛過兩遍學校就考我宿舍的位置，⼀個轉頭東南西北就亂了！⽽且華東師範⼤
學閔⾏校區又是特別的偏僻，到地鐵站、市區都要好長的距離。到最後都習慣要⾛這
麼長的路，這可能是我沒有胖反⽽瘦的原因呢。值得炫耀的事，華東閔⾏校區的學餐
也很好吃，想吃什麼應有盡有，且價錢便宜又⼤份，常常分享華東的食物給朋友看，
⼤家都羨慕不已。家⼈原本很害怕我會吃壞肚⼦讓我帶了很多胃藥和感冒藥，殊不知
我很適應還敢於嘗試（⽑⾖腐、雞腸、豬腦……），除了豬⾁不敢吃之外。

回台灣後，我最⼼⼼念念的是⽀付寶和微信⽀付，⼀起去交流的同學⼗個裡⾯
有九個都這麼認為！不⽤挖零錢、平分錢直接轉帳、坐地鐵、坐公交、甚至出⾨只要
帶⼀⽀⼿機就⾏了，由此發現⼤陸⼿機成癮症很嚴重，每個⼈不能沒有⼿機，⾃⼰就
很常因為⼿機沒電⽽恐慌，但⼿機付費的缺點是每次花錢都很無感，到⽉底才發現⾃
⼰花錢花得太兇了。其次是共⽤單⾞，台北有ubike，但是要定點停⾞的，但共⽤單
⾞可以任⼀地點停⾞，因為共享單⾞我們省了很多交通費⽤呵呵。

想想那半年，我真的是個幸運的⼈，認識了知⼼朋友、⽼師也很照顧我、班上
或室友也都熱⼼的幫助我，真的很感謝陪伴我的⼈們。再去交換之前，曾經聽過很多
⼈跟我分享到⼤陸的經驗，不管是旅遊還是學習，多半都是不好的回憶，例如被排擠、
欺負……，那時很怕⾃⼰也會遇到類似的事情。但很幸運的事我都沒遇到。觀察下來
可以發現，他們總是對⾃⼰⼈很講義氣，你有忙必幫⼀臂之⼒，但當你是陌⽣⼈時，
就會表現的⾃私些，我認為是因為競爭⼒太⼤、⼈⼜多的關係吧︖

專業學習⽅⾯，因為是⾳樂學系，因此有機會跟著學校樂團到很多⾳樂廳表演，
比較特別的是東⽅藝術中⼼，除了有多個舞台、可以⼀次好幾個表演同場次舉辦，⾳
樂廳的舞台是360度環形的。教導我專業的⽼師也非常⽤⼼，不因為我待得時間短就
少教我東西，還帶著我參加課外的表演活動讓我有上台經驗，還有⼀起表演的樂團同
學，也都很熱情相處也很融洽，在琴藝上也有互相學習切磋，要離開時想到以後很難
得有機會再⾒⾯，真的有種空虛感。

除了專業上的學習外，讓我想法有最⼤的改變在「想家」。明明很常半年沒回
家，但打電話回家的次數卻比往常的多，嘴巴上都說著報平安，⼼裏總想著思念。最



⼤的原因應該是身邊少了熟悉的⼈事物吧，尤其是食物少了個甜味呵呵。回台灣後，
即使再忙再累，我也要常回家跟家⼈多多⾒⾯，家就像充電器，回了家就能將⾃⼰能
量充飽再次啟程。

感謝當時的我下定決⼼到上海去交換，⼈⽣已經沒有下次機會，能夠待在遠⽅
學習讀書。交換的這半年也像是我的畢業旅⾏，在忙碌的課業中休息⼀段時間，好好
沈澱⾃⼰。我認為藉由這次的交流，我更能對⾃⼰的未來做出決定，原本徬徨的事情
好像也能迎刃⽽解的樣⼦，感謝這次機會，讓我到外⾯⾒⾒世⾯。


